

# Panamá condena el armamentismo

Naciones Unidas, junio 14 (Latin-Reuter). El presidente de Panamá condenó hoy el armamentismo mundial, pero defendió el derecho de las naciones a protegerse contra el "colonialismo", en un duro ataque a la acción británica en la crisis de las islas Malvinas.

El presidente Aristides Royo, hablando en una sesión especial de la Asamblea General de las Naciones Unidas sobre Desarme, describió la toma de las islas Malvinas por Argentina, el 2 de abril, como "una legítima acción descolonizadora llevada a cabo sin derramamiento de sangre".

Contrastó esta actitud con los esfuerzos militares de Gran Bretaña por retomar las islas, lo que Royo definió como "un vergonzoso espectáculo colonialista que es más típico del siglo pasado".

Panamá se encuentra entre los países que apoyó más firmemente a Argentina en el Consejo de Seguridad.

Royo criticó, tanto a los compradores de armas como a los vendedores y especialmente a las naciones que "promueven política y amenazas que obligan a la carrera armamentista".

— Pasa a la página 19 —

## Medidas de austeridad contra inflación

París, junio 14 (Latin-Reuter). El gobierno francés lanzó hoy una campaña para conquistar la crucial aceptación sindical y empresarial para las medidas de austeridad destinadas a reducir la inflación, mientras el franco alcanzó un nuevo punto bajo contra el dólar y las monedas europeas.

En lo que representó un cambio fundamental de su

estrategia económica expansionista, el gobierno socialista anunció ayer el congelamiento por cuatro meses de precios y salarios y la limitación de los déficits del sector público.

Esas medidas acompañan una devaluación del 10 por ciento ante el marco de Alemania Federal y el florin holandés y del 5,75 por ciento

— Pasa a la página 43 —

## George Bush con exclamación en Washington

Washington, junio 14 (AP). El vicepresidente George Bush exclamó "hurra" al conocer la noticia de la rendición de las tropas argentinas a los británicos en las islas Malvinas y señaló que Estados Unidos hizo lo correcto al apoyar a Gran Bretaña, aunque pagó por ello.

Tras enterarse de la noticia, el vicepresidente dijo a dirigentes de firmas de la Bolsa Neoyorquina: "Si eso es cierto, diría hurra".

El vocero de prensa de la Casa Blanca, Larry Speakes, cuando se le preguntó si el presidente Ronald Reagan reaccionaría de manera similar, dijo: "Ciertamente, creo que el presiden-

— Pasa a la página 62 —



ZONA DE MALVINAS. Junio 14 (AP). Dos soldados argentinos marchan en una zona de Puerto Argentino (Port Stanley) en las Islas Malvinas (Falkland). La foto fue proporcionada por el gobierno argentino. Se in-

formó ayer que el gobernador del Archipiélago Mario Menéndez fue autorizado a cionvarse con el jefe británico Jeremy Moore, iniciando así las conversaciones para un acuerdo entre ambas partes.

## Respetan cese de fuego en las Malvinas

Buenos Aires, junio 14 (AP). Argentina y Gran Bretaña comenzaron a respetar hoy un cese del fuego en las islas Malvinas después que fuerzas británicas llegaron a las proximidades de Puerto Argentino (Port Stanley) en medio de intensos combates terrestres.

Una sucesión de comunicados oficiales fue dando cuenta paulatinamente del avance de los efectivos británicos mientras trascendía

— Pasa a la página 62 —

## 100 aviones argentinos destruye Gran Bretaña

Londres, junio 14 (Latin-Reuter). Gran Bretaña destruyó unos 100 aviones argentinos en aire y tierra desde el comienzo del conflicto por las Malvinas, dijo hoy el piloto de un Sea Harrier.

Más tarde, dicha aseveración fue repetida por el Ministerio de Defensa.

El teniente comandante Tony Ogilvy, licenciado del portaviones Hermes, debido a una infección en sus oídos, dijo en conferencia que era difícil calcular cuántos

fueron derribados por aviones británicos y qué proporción de los mismos eran aviones bombarderos de primera línea.

Ogilvy destacó la labor de los pilotos argentinos "estando impresionados por su determinación", dijo.

Agregó que durante algunos días los argentinos lanzaron 35 ataques aéreos diarios contra barcos británicos, utilizando hasta 70 aviones.

— Pasa a la página 62 —

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



VIGILANCIA. Hadath, Líbano, junio 14 (AP). Un tanque israelí con un soldado, quien observa con sus binoculares desde la unidad blindada hacia el oeste de Beirut y los campos palestinos. Tropas israelíes entraron a esta área desde el domingo en la noche.

# Inmediato retiro israelí del Líbano exige Rusia

Londres, junio 14 (Latin-Reuter). La Unión Soviética advirtió hoy a Israel que su invasión del Líbano amenaza afectar los intereses soviéticos en el Medio Oriente y exigió su inmediato retiro.

La dura declaración del gobierno soviético fue difundida, luego que Israel confirmó que su ejército había aislado Beirut y que los intercambios de artillería continuaban al sur de la capital libanesa.

Pese a que la tregua entre fuerzas israelíes y sirias en el Líbano, parecía estar manteniéndose, hubo continuos enfrentamientos en el Sur del país, entre palestinos y tropas israelíes.

La declaración soviética describió la invasión israelí como un "criminal acto de genocidio", agregó.

"El Medio Oriente es una zona situada en directa vecindad de la frontera Sur de la Unión Soviética y los hechos allí necesariamente van a afectar los intereses de la URSS, advirtimos a los israelíes de esto".

Las fuerzas israelíes avanzaron a través de las colinas que circundan Beirut en las primeras horas de hoy, hasta unirse con las milicias cristianas de derecha y rodear a los guerrilleros palestinos en la ciudad.

Pero funcionarios israelíes insistieron en que sus tropas no intentan conquistar Beirut.

El ministro de Defensa israelí, Ariel Sharon, dijo que fue cálidamente recibido cuando cruzó anoche a la zona este de Beirut, controlada por los falangistas cristianos.

— Pasa a la página 62 —

## Protección de cultura Latina tratada en Italia

Venecia, Italia, junio 14 (AP). Delegados de seis países que comparten raíces lingüísticas latinas acordaron ayer intensificar la protección de la cultura latina a través de un vasto programa de intercambio y cooperación mutua.

Al término de una conferencia ministerial de dos días, ministros de Cultura de México, Italia, Portugal, Francia y España subrayaron la necesidad de fortalecer la política cultural de cada país, para resistir persistentes influencias culturales ajenas.

La reunión incluía al secretario de Cultura de Brasil, Aloisio Megalgaes, que tras un derrame ce-

rebral falleció ayer en Padua.

Los ministros declararon asimismo la necesidad de establecer mecanismos de información cultural, medidas para la protección del patrimonio cultural de sus países y para la formación de personal especializado en cuestiones culturales.

Los ministros destacaron el papel de los medios audiovisuales y el intercambio de publicaciones como vehículo para asegurar un constante intercambio cultural y la enseñanza de otras lenguas de origen latino.

La reunión, clausurada por el ministro italiano Vincenzo Scotti, examinó entre

— Pasa a la página 62 —

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



AJUSTES. París, junio 14 (AP). Los nuevos ajustes son escritos en la Bolsa de París. En el mercado de cambios el franco se cotizó a 6,7035 contra el dólar, lo que representó una caída respecto de los 6,2610 del viernes y el límite más bajo en 24 años.

## Schmidt pide romper el círculo de armamentos

Naciones Unidas, junio 14 (AP). El canciller alemán occidental Helmut Schmidt admitió hoy las culpas de su país en la Segunda Guerra Mundial, e instó a los líderes del mundo "a romper el círculo vicioso de armamentos y más armamentos".

Mientras más de un millar de manifestantes antinucleares eran arrestados en la ciudad, Schmidt dijo ante la Conferencia Especial de Desarme de las Naciones Unidas que "las amenazas a la paz y el salvaguardar la paz no deben ya ser preocupación exclusiva de los gobiernos".

En realidad, dijo Schmidt, los líderes políticos que profesan un compromiso hacia

el desarme pero acumulan armas, corren el riesgo de ser removidos por sus pueblos.

La impaciencia, dijo el dirigente alemán, no es una característica privativa de la juventud.

Schmidt apoyó la aplicación de una amplia gama de medidas de control de armamentos, pero advirtió simultáneamente que las reducciones por los países occidentales deben ser equilibradas por reducciones similares por la Unión Soviética y sus aliados, y que esas reducciones puedan ser verificadas apropiadamente.

Dijo que hay que recon-

— Pasa a la página 62 —